
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

１、これまでの WS の内容について 

新設小学校の設計を担当する(株)日本設計小泉氏より、

これまでの WS における、さまざまな意見のまとめにつ

いて説明がありました。 

第１回では理想の学校について、第２回では地域にとっ

ての学校について考え、第３回では学校の配置計画につ

いて、さまざまな意見を出していただきました。 

小学生との WS では木の素材に着目した意見が活発に発

表されたことが報告されました。 

 

２、WS の振り返り  

千葉大学大学院教授 柳澤先生より、これまでの WS に

ついて振り返り、「新しい地域のシンボルづくり」「地

域の環境を活かした学校づくり」「陽当たりと通風に配

慮した配置」など WS で話されたポイントについてお話

しがありました。 

 

３、基本計画書の報告 

小泉氏より、基本計画書（案）について報告がありまし

た。 

・新校舎のコンセプトについて 

・諸室機能、広さ、教室数、関係性について 

・建築仕上げ、構造、設備について 

・配置検討案について 

などをテーマとして説明し、最後に配置案が提示されま

した。今回の WS での意見を受け、内容を精査し基本計

画書としてまとめていきます。 

１、これまでのWSの内容について（設計担当：㈱日本設計）  

２、WSの振り返り（千葉大学大学院教授：柳澤先生）  

３、基本計画書の報告（設計担当：㈱日本設計） 

・新校舎のコンセプトについて 

・諸室機能、広さ、教室数、関係性について 

・建築仕上げ、構造、設備について 

・配置検討案について 

４、グループでの話し合い 

５、班毎に発表 （参加者）  

６、今後の予定について 

７、まとめ （柳澤先生より）  

 

小泉氏によるワークショップのまとめ 

柳澤先生によるワークショップの振り返り 

模型による配置案の説明 

流山市新設小学校建設 学校づくり通信     第五号 Ｈ30．３．１ 
                       流山市教育委員会 
市民参加型ワークショップ（第４回）の報告 
 

新設小学校の基本計画策定にあたり、これまで３回の市民参加型ワークショップ（以下 WS）と 2

回の小学生を対象にしたワークショップを行いながら学校づくりについて考えてきました。基本計画

最後の WS として、第４回市民参加型 WS を平成３０年２月１５日におおたかの森センター会議室

にて開催しました。 

当日は下記の内容で実施され、地区代表者、保護者代表者、有識者、学校関係者、事務局含め、総勢

約２０名の参加者により、これまでのWSを振り返るとともに、基本計画案について意見を出してい

ただきました。 

 



 

４、グループでの話し合い 

説明の後、Ａ，Ｂ、Ｃ班の３班に分かれ、基本計画案の配置案について、校舎内の諸室に対するさま

ざまな意見や、ビオトープ、中庭などの活用、送迎用ロータリーや駐車場、駐輪場についての要望な

ど、さまざまな意見が出されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

５．今後の予定について 

今回で基本計画の WS は最終回となります。発表していただいた、さまざまな意見を踏まえながら、基本

計画を今年度でまとめ、基本計画案として市の HP 等で掲載します。 

来年度はより具体的な設計を進めていき、基本設計案を平成 30 年度の前半にパブリックコメントとし

て、お知らせいたします。  

WS の各班での様子 

 

・特別支援教室のあり方について 

・職員が利用するスペースについて 

・地域の農家とのふれあい学習が行えるとよい 

・地域、PTA の会議で使う会議室は広い方がよい 

・ビオトープや中庭の有効活用 

・送迎用ロータリースペース、駐車場、駐輪場の確保

について 

校舎の配置 

地域との関係 

外構について 


